

## みんなの「学びたい！」が集まる館 久世公民館

### 中・高・大学生も参画 地域の小学校！（子ども編）

### 夏休みの安心できる居場所「サマースクール」（5日間）

夏休み中の子ども達の学習意欲の向上や、安心できる居場所づくりを目的に「サマースクール at 久世公民館」を毎年開催しています。宿題をはじめ火起こし体験、工作、科学実験、エコ学習、「みんなでご飯を食べよう」など様々な活動に取り組みました。中には、**高校生**が先生となる授業もありました。今年度は**小学生**84名、学習支援をする**中学生・高校生・大学生・地域の皆さん**21名の参加がありました。

### 季節を感じる「郷土料理教室」



「けんびき焼き」作りの様子

「郷土料理教室」では、**地域の食育インストラクター**のお世話で、**小学生**が「けんびき焼き」と「豆乳プリン作り」に挑戦しました。普段手にすることがないミョウガの葉っぱの裏表を確認しながら慎重にお団子を包みました。仲間と和気あいあいと過ごす時間はあつという間でした。多くの子ども達から「また、やってみよう」との声をもらいました。

### 「公民館で遊ぼう」小学生の楽しい夏の1日を演出。



木材チッププールの様子

「公民館で遊ぼう」を開催しました。**高校生**発案のゲーム等でしっかり遊びました。



トークフォークダンスの様子

### 子どもと大人が語り合う「トークフォークダンス」

**子ども達**が、**地域のたくさんの大人たち**と、たくさん話をする企画です。ユニークなテーマに沿って、会場はにぎやかな話し声に包まれました。**子どもと大人**が、お互いの考えや気持ちを語り合い、笑顔と発見が生まれたひとときでした。

### 生涯学習指導員さん紹介



中村 光広 生涯学習指導員

真庭市合併のころ、学校より派遣され職員として真庭市生涯学習課にお世話になっていました。教員を退職してすぐに久世公民館に着任しました。早いものでもう5年、来館される方々に「笑顔で楽しく」過ごしていただくことをモットーに勤務しています。最初に行ったことは、公民館のいたる所を飾り付けをし、来館者の方々に気持ちを明るく持っていただけるようにすることでした。今では私自身が、皆様方から優しさをいただき毎日楽しく過ごしています。



久世公民館キャラクター「くーみん」

久世公民館 ロゴマーク

久世公民館



## 久世公民館

## しょうがっこう 地域の笑楽考！（大人編）

### 学び直し「まにわ笑楽考」

「まにわ笑楽考（しょうがっこう）」とは、学び直し講座として4年前から行っている夜間教室です。小学校の算数や国語の授業をもう一度学びたいという気持ちを持った**20代から80代の幅広い年代の方**が参加しています。教育目標を「**今日も笑って楽しく考えよう**」と掲げ、笑楽考（しょうがっこう）と名前をつけました。今年度は、読書感想文を一人ひとりが書いて、卒業文集として完成しました。



まにわ笑楽考 入楽式  
今日も笑って楽 笑楽考長 三船昌行氏

### 最先端技術を学ぶ「ドローン入門講座」



ドローン入門講座の様子

笑楽考のみならず**大人**が学ぶ講座を多々展開しています。「ドローン入門講座」は、ドローンに関わる法的なことを学んだり、タブレットを操作してドローンを実際に飛ばしたりしました。「全く知らなかったが、講義を通じて興味を持つことができた。」「ドローンを飛行させる実技がとてもおもしろかった。」と感想をいただきました。

### 健康第一！「すまいるシニア大楽（だいがく）」

**60歳以上のシニア**対象講座です。今年度第1回目は、「老化予防で元気力アップ～心と体の若返りのコツ～」と題して、岡山県立大学名誉教授の井村圭壮先生のご講演でした。人は「ときめく」ことで健康に長生きをする。そのためには、外に出る。歩く。人と触れ合う。といったお話をユーモアを交え、時には実際に体を動かしながら聴かせていただきました。参加者も朗らかな気持ちで「すまいる」になりました。



すまいるシニア大楽の様子



### “学び”が循環する久世公民館のスゴさはココだ！



小学生を指導する中高生達



サマースクールなどの小学生の活動には、**地域の大人だけでなく中学生・高校生・大学生がボランティアとして参加**してくれています。お世話をしてもらった**小学生は中学生、高校生になると今度は次の世代の小学生のお世話**をします。きっと自分達のお世話をしてくれた**先輩達の背中を追い**かけているのでしょう。また、笑楽考（しょうがっこう）をはじめ公民館の諸講座で**大人たちが学ぶ姿**は、小学生、中学生、高校生たちにとって**未来の自分達を映す鏡**になっています。このように世代を超えて**「学び」が循環**しています。その循環こそが人を育て、地域を作っていくことは、言うまでもありません。これからも笑顔あふれる有意義な時間が流れる久世公民館でありたいです。